



# す ぎ ク

令和3年11月30日

No.503

杉並区立杉並第九小学校だより

## 1年間の感謝『おかげさま』を お互いに

校長 岩崎 吉伸

11月22日の月曜朝会で「勤労感謝の日」に関連づけて、子ども達に次のような話をしました。

『学校には、皆さんのために働いて下さる人々がたくさんいらっしゃいます。安全指導員さん、警備員さん、用務主事さん、給食主事さん、事務主事さん、そして、先生、補助員さん・・。皆さんを支えて下さる大人は、本当にたくさんいるのです。 -中略- 皆さんを支えてくださる人は、学校の中だけでなく、学校の外にもたくさんいらっしゃいますね。考えて見てください。そして、一番身近な大人は、だれでしょう。皆さんのが生活するために働いてくれる、食事を作ってくれる、掃除や洗濯をしてくれる家族です。さんは、まだ一人では生きていけません。周りの大人たちが支えてくれて、生活できているのです。ですから、明日の「勤労感謝の日」は、みんなの周りで、みんなを支えてくれている、すべての大人への「感謝」を考える日にしてもらいたいなと思います。』

感謝の気持ちがもてる、「ありがとう」が自

然に口から出る子どもは、周りから愛される存在になっていきます。杉九小の子たち全員が、そのような大人になってくれるとよいなと思います。

さて、令和3年も、大きな事故なく、無事に終了できそうです。おかげさまで、5年生の富士学園移動教室も、学年の遠足・社会科見学・校外学習も、すべてが工夫して実施することができました。（12月20日に延期されている6年生弓ヶ浜移動教室も実施できると思っています。）

左で述べたように、子ども達の活動には、たくさんの人々の『おかげ』が存在しています。そして、『おかげ』がつながって、お互いの、人と人との、思いや絆が強くなっています。1年間の締めくくりのこの時期に、1年間を振り返り、「お世話になった大人に感謝（ありがとう）の気持ちを持たせたい」と考えます。

そして最後に、頑張った子ども達自身にも感謝（よくがんばったね）をあげたいです。

保護者の皆様、地域の皆様、本年もありがとうございました。

### 12月の生活目標

#### ものを大切にしよう

物が豊かなことはいいのですが、反面、物を大切にする気持ちが少なくなってきたら、それはとても残念なことです。小さくなるまで消しゴムを使ったり、短くなるまで鉛筆を使ったり、身近なところから物を大切にする心を育てていきたいものです。物を大切にする第一歩は「持ち物への記名」です。特にこれらの時期は、手袋などの防寒具のおとしものが多くなってきます。ご家庭での声掛け・ご協力をお願ひいたします。自分の使っているものはもちろん、みんなで使っている物も大切に扱う気持ちを育てていきたいと思っています。

### 学校運営連絡会

コミュニティースクールである杉九小は、毎月の「学校運営協議会」にて、地域の皆様とともに様々な学校課題を話し合っています。協議内容については、杉九のHPにて紹介されていますので、ご覧下さい。

#### 【令和3年度 メンバー】

- 渡辺宏様（前東原中校長）、
- 小閑利幸様（地域弁護士）、
- 上野泰雄様（前栄養士）、
- 板橋将隆様（杉九同窓会長）、
- 田邊直子様（元PTA会長）、
- 石原力様（本天沼東町会会長）、
- 豊川宜江様（児童青少年委員）、
- 横山智彦様（卒業生・地域人材）、
- 田中旭様（前PTA会長）、



このネームプレート  
を付けて活動してい  
ます。

## 5年生移動教室感想

- ・5分前行動や次のことの準備を先にすることで、時間が空いたり、時間に間に合うように行動したりすることができました。これからも5分前行動をしていきたいです。
- ・山登りでは登山と下山で「疲れない歩き方」を教えてもらいました。とても楽だったので驚きました。やってみて分かることもあるのだと思い、これからは分からない問題があっても頑張ってあきらめないようにしたいです。
- ・私が心に残ったことは、山登りです。目標地点まで登った時に達成感がありました。山を降りる時がデコボコの道の坂で楽しかったです。
- ・ぼくが心に残ったことは、ソフトクリーム体験です。最初は簡単だと思っていましたが、傾いたアイス、長すぎるアイスなどおかしなアイスがいっぱいありました。
- ・富士学園に行く前に目標としていたのは、周りを見て行動することでした。移動教室から帰ってきてからの自分を見ると、前よりもみんなと合わせて行動できていると思います。みんなと行動する楽しさを知ることができた富士学園でした。
- ・移動教室を経験して、自分のことは自分でやること、仲間を大切にするために友達の意見に耳をかたむけることなどができるようになりました。移動教室のおかげで、自分の生活を見直すことができました。

## 6年生移動教室に向けて

9月に予定されていた弓ヶ浜移動教室が延期になり、12月20日(月)～12月22日(水)に移動教室を実施することになりました。下田海中水族館や了仙寺、伊豆シャボテン公園に行きます。伊豆の自然の豊かさを感じ、友達とみんなで協力して思い出に残る移動教室になってほしいと思います。

## 12月の予定表

朝・・・全校朝会 安・・・安全指導 SC…スクールカウンセラー来校日

日	曜	会	SC	行事予定	日	曜	会	SC	行事予定
1	水			色覚②・クラブ活動・放課後プログラミング教室	17	金			お話し③④
2	木		○	保護者会①②	18	土			
3	金			社会科見学⑤	19	日			
4	土				20	月	朝		弓ヶ浜移動教室⑥始
5	日				21	火		○	
6	月	朝		保護者会③④	22	水			弓ヶ浜移動教室⑥終
7	火		○	保護者会⑤⑥	23	木		○	給食終
8	水				24	金	式		終業式
9	木		○		25	土			冬季休業日始
10	金			安全指導・お話し①②	26	日			
11	土			土曜授業・薬物乱用防止教室⑥	27	月			
12	日				28	火			
13	月	朝		給食費引落日	29	水			
14	火		○	避難訓練(不審者対応)	30	木			
15	水				31	金			
16	木		○		※第3学期始業式1月11日(火)				